

La Junta Militar argentina hará público hoy su proyecto político

(AP, EFE, DPA y UPI)

BUENOS AIRES, 18 de diciembre. La Junta Militar entregará mañana formalmente al presidente Jorge R. Videla las "bases instrumentales para la acción política".

El documento fue elaborado por el Ejército, la Marina y la Fuerza Aérea, en un largo proceso que comenzó hace más de un año. Los objetivos, según el mismo documento, son "proponer las bases para completar la normalización político institucional de la nación".

"La ciudadanía dispone ahora de las bases para coincidir, el límite del disenso y el camino a recorrer en esta empresa común, que emprendemos", añade el documento, que no establece ningún cronograma electoral.

Habrán, según el documento, proscripciones y exclusiones, concretamente de las "ideologías totalitarias" y "se considera inaceptable el propósito de fomentar la lucha de clases, la propiedad colectiva de los medios de producción, la exaltación desmedida de la persona de los dirigentes, la politización de las grandes instituciones del Estado y de las organizaciones intermedias, la atomización de las corrientes políticas y la utilización de posiciones públicas en beneficio personal". Los observadores consideran que ello plantea una amenaza potencial para las corrientes de izquierda y para el movimiento peronista.

Al respecto, el matutino español, de ultraderecha *El Imparcial* publicó hoy una entrevista con el presidente argentino, en la que anticipó líneas del documento de la Junta Militar sobre el futuro político y afirmó que "el hecho de los desaparecidos es real y no lo negamos".

Videla dijo que "queremos dar a nuestro proceso un contenido político capaz de entusiasmar al pueblo argentino", para "que lo nuestro no haya sido un medio, una fase transitoria, sino un fin" y que, "en definitiva, aspiramos a que nuestro proceso cree su propia descendencia".

Entre las "ideas-fuerza" del documento Videla destacó "la de crear esa descendencia en el tiempo, convocando un amplio movimiento de opinión que concentre las ideas sanas de las que surjan también los principios políticos sanos".

MASSERA, A LA POLITICA

Coincidentemente un día antes de que se de a conocer el plan político del régimen militar, el ex comandante en jefe de la Armada y uno de los 3 integrantes de la Junta Militar que tomó el poder en marzo de 1976, almirante Emilio Massera, lanzó hoy una virtual convocatoria para un movimiento con miras a esa normalización institucional.

En su declaración de 5 cuartillas, Massera expresa su deseo de que "el gobierno militar no defraude en 1980 los principios del proceso que fueron sagrados para todos".

Agrega el documento una crítica a la política económica del gobierno militar. Al respecto, señala que "se persiste, como en medio de una terquedad anticuada, fuera del transcurso de los tiempos, en entregar nuestra industria, de desproteger a nuestro campo, en favorecer caprichosamente al especulador y en premiar a quienes hacen del comercio del dinero su gran fuente de riqueza".

Massera, quien fue considerado el "hombre duro" del régimen militar, pasó a situación de retiro en septiembre de 1978. Desde que dejó el comando en jefe de la Marina y la Junta Militar, desplegó intensa actividad política dentro y fuera del país, con miras a aglutinar una fuerza de tipo populista, la que al parecer está intentando lanzar ahora formalmente en momentos en que la Junta Militar se apresta, aunque sólo a mediano y más largo plazo, a implementar los fundamentos de la normalización institucional.

OTRO SECUESTRO Y EL INFORME DE LA CIDH

En Córdoba, Carmen Carignano de Roque Cusset denunció a la policía la desaparición de su esposo, Daniel A. Roque Cusset, de 35 años, profesor de la Universidad Tecnológica Nacional en esa provincia.

La señora de Roque Cusset dijo que su esposo salió el martes pasado de su casa para viajar en ómnibus a la sede de la Municipalidad, donde también trabajaba, y desde entonces no ha sabido de él.

Entretanto, la esposa y los hijos del ex embajador en Venezuela, Héctor Hidalgo Solá, secuestrado hace 29 meses y sin que desde entonces se vieran noticias de su paradero, reiteraron hoy su reclamo para que se esclarezca el caso.

En un espacio pagado aparecido en el diario *La Prensa*, bajo el título "Otra Navidad ausente", la familia del ex embajador dice que "no nos mueve al escribir estas líneas el afán de concitar adhesiones emocionales exhibiendo nuestro intenso dolor ante la prolongada incertidumbre por la suerte corrida por nuestro querido marido y padre. Nos mueve, sí, el deliberado propósito de expresar nuestra pública solidaridad con quienes, como nosotros, están sometidos a la tortura de la vigilia constante, sabiendo que sus familiares desaparecidos no actuaron en la subversión ni están comprendidos en ninguna otra de las causas que invocan, para justificar las desapariciones, las altas autoridades nacionales".

Por su parte, la Cancillería hizo saber hoy que no emitirá por ahora comentarios sobre el informe que le envió la Comisión Interamericana de Derechos Humanos acerca de los resultados de su visita de septiembre pasado para observar la situación de esas garantías en el país.